

Tourismusbeitrag-Kalkulation für die Erhebungsjahre 2020 u. 2021

	nachrichtlich		
	2019 (in T€)	2020 (in T€)	2021 (in T€)
A. Aufwand* für "Förderung des Tourismus"	738,6	739,6	740,6
* Quelle: 2019 und 2021 aus Kalkulation der Kommuna-Treuhand GmbH vom 29.07.2020	100%	100%	100%
B. Deckung*			
* Quelle: 2019 und 2021 aus Kalkulation der Kommuna-Treuhand GmbH vom 29.07.2020			
./. Entgelte	84,5	105,6	126,7
in % vom o. g. Gesamtaufwand zu A. (→ § 1 Abs. 3 TBS)	11,4%	14,3%	17,1%
tourismusbeitragsfähiger Aufwand	654,1	634	613,9
./. Gemeindeanteil 10% (gem. Nds. OVG, Urt. v. 18.06.2020 - Az. 9 KN 80/18 -)	65,41	63,4	61,39
in % vom o. g. Gesamtaufwand zu A. (→ § 1 Abs. 3 TBS)	8,9%	8,6%	8,3%
umlagefähiger Aufwand ohne Corona	588,69	570,6	552,51
<i>für 2020 umlagefähig unter Berücksichtigung der 2-maligen lockdown-bedingten Äquivalenzstörung, d.h. abzügl. 17% Tourismusausfall</i>		473,6	
umzulegender Aufwand:	400,0	400,0	400,0
in % vom o. g. Gesamtaufwand zu A. (→ § 1 Abs. 3 TBS)	54,2%	54,1%	54,0%
ungedeckter Rest (freiwilliger Gemeindeanteil):	25,5%	23,1%	20,6%
C. Satz:	nachrichtl. 2019	2020 (in T€)	2021 (in T€)
Zur Ermittlung der höchstzulässigen Beitragssatzes ist obiger umlagefähiger Aufwand zu dividieren durch die Summe aller auf Basis geltenden Satzungsrechts veranschlagten Maßstabseinheiten (=Messbeträge-Summe), bestehend aus folgenden Teilsummen:			
A Unterkunft:	4.681,2	4.336,2	4.887,6
B Gastronomie:	996,3	965,5	1.045,9
C Einzelhandel mit überwiegend unmittelbarem Vorteil:			
CA Schwerpunkt Nahrungs-/Genussmittel:	397,9	389,6	412,8
CB sonst. Einzelhandel mit überwieg. unmittelb. Vorteil:	287,9	279,3	295,2
D Freizeit/Unterhaltung	350,6	319,7	356,8
E sonstige Dienstleistung mit unmittelb. Vorteil:			
EA Gesundheitswesen, Körperpflege	55,1	55,6	56,2
EB sonstige Dienstleistung mit überwieg. unmittelb. Vorteil	380,1	360,7	391,2
F Zulieferung im weiteren Sinne:			
FA Waren, Stoffe, Infrastruktur	491,2	489,5	505,5
FB Bauwirtschaft	320,3	344,3	340,9
FC Dienstleistung mit überwieg. mittelb. Vorteil	612,2	585,7	630,1
Summe:	8.572,8	8.126,2	8.922,3
höchstzulässiger Beitragssatz:	6,87%	7,02%	6,19%
lt. § 4 TBS bisher tatsächlich bestimmter Beitragssatz:	4,45%	4,45%	4,45%
Anmerkung: Die Messbeträge-Summe 2020 wird aufgrund des Maßstabsänderungsvorbehalts des § 3a Abs. 3 u. 4 TBS voraussichtlich erheblich sinken aufgrund zu erwartender Gewinnsatz- Minderungen (entspr. zukünft. BMF-Richtsatzsammlung 2020).			
Ergebnis: bisheriger Beitragssatz (§ 4 TBS) hält den zulässigen Rahmen ein.			